

LAS NOTICIAS

ÓRGANO DEL COMITÉ DE CATALUÑA DE LA U.G.T.

BARCELONA, viernes, 23 de diciembre de 1938 — Año XLIII — Núm. 14.560 — Redacción y Administración: Rambla de Estudios, 6 — Teléfonos 13.000 - 13.009 — Precio: 30 céntimos

¿ESTA, O NO, CLARO EL CHANTAJE?

Mientras Mussolini denuncia el tratado que firmó con Laval en 1935, Hemmings da cuenta al Comité de no intervención de que Franco no quiere retirar ninguna unidad italiana sin previa concesión de la belligerancia

Sin pesimismos fuera de lugar ni optimismos contraproducentes: ¡ESTAMOS PREPARADOS!

El sentido de responsabilidad de nuestros Sindicatos

El ministro de Trabajo, camarada Moix, ha hecho a la Prensa unas importantes declaraciones sobre la legislación social de la República.

José Moix, vicepresidente del Comité de Cataluña de la Unión General de Trabajadores, ha expresado en sus declaraciones el pensar y el sentir de los obreros de nuestro país en lucha contra el fascismo invasor.

Sus declaraciones son las que corresponden a un obrero consciente, capacitado, revolucionario y consecutivo a la vez. El sentido de responsabilidad es la característica de toda la actuación del proletariado del camarada Moix.

Con una clara conciencia de clase, perfecto conocedor de las aspiraciones de los trabajadores y fiel intérprete del espíritu de sacrificio y abnegación que, durante los dos años de guerra, han inspirado todas las actuaciones del proletariado de nuestro país, ha dicho qué concepto le merece la legislación de la República anterior al 19 de Julio de 1936, ha explicado el párrafo obligado por las necesidades de la guerra y cómo ve el futuro de la legislación social de la República después de la victoria, en tiempo de paz.

Como militante de nuestro movimiento sindical y como dirigente de la U. G. T. en Cataluña, puede afirmar, como lo ha hecho, que la colaboración de los Sindicatos obreros en la zona leal se ha caracterizado por su sacrificio en beneficio de la guerra y de las necesidades económicas del país, porque han comprendido que el triunfo de la reacción significa la aniquilación total, por muchos años, de las ventajas que la República les garantiza.

Los Sindicatos de la zona leal han comprendido que el aumento de la jornada legal era independiente para la producción de guerra, y no han

plantado problema alguno al Gobierno. Ha sido necesario suprimir el régimen de vacaciones a que tienen derecho en virtud de la legislación vigente, y los Sindicatos han sabido hacer comprender a sus afiliados que era una medida de guerra necesaria.

Los trabajadores de la ciudad y del campo, conscientes, auténticamente revolucionarios, se han percatado de la importancia de renunciar a ciertas ventajas alcanzadas por el movimiento obrero internacional y aceptadas por el Gobierno de la República con anterioridad al levantamiento fascista, y, sin regates de ninguna especie, han acatado las disposiciones de gobierno que dejan en suspensión estas ventajas positivas que ya tenían ganadas de entre sus reivindicaciones de clase.

Los camaradas que abandonaron sus puestos de trabajo en la retaguardia para cumplir con sus deberes militares, encuentran también lógica la suspensión de la vigencia de estas ventajas, porque también ellos han visto alterada su jornada de trabajo y han visto suspendidas sus vacaciones. Sería absurdo que mientras unos se sacrifican en el frente, estuviésemos en la retaguardia gozando de ventajas como la de trabajar las cuarenta horas y la de hacer unos días de fiesta para descansar sin perder el jornal.

Y todo esto ha sido posible porque la clase obrera sabe perfectamente lo que se está jugando en esta guerra contra el fascismo internacional, y no quiere encontrarse sometida a la esclavitud en que se encuentran los hermanos que en la zona invadida luchan y mueren contra los invasores italo-alemanes.

Han actuado y siguen actuando con pleno sentido de responsabilidad, conscientes del importante papel que en nuestra lucha tienen reservado los trabajadores, y seguirán actuando como hasta ahora, porque tienen confianza en el Gobierno.

Los progresos de la aviación en los EE. UU.



En Norteamérica siguen los progresos de la aviación, tanto la de guerra como la dedicada a pacíficos menesteres comerciales. En esta foto se pueden ver los dos primeros grandes hidros de una serie en construcción para una Compañía de transportes. Ha sido tomada la foto durante los ensayos en el lago Washington de Seattle. El aparato del primer término acaba de volver a su base, mientras que el segundo, en marcha, está a punto de despegar.

el mundo

Poblaciones martirizadas

El hombre no ha perdido la conciencia. Estamos seguros de que en ninguna otra época la civilización ha tenido la conciencia tan despierta y vigilante como ahora. La presencia de esa monstruosa bestialidad que sus propietarios llaman fascismo, no implica retorno a la barbarie. El hambramiento es la conciencia universal suscitada por los médicos españoles está destinado a promover una crisis económica en los sentimientos vivos, aunque alejados, de cuantos no perciben el dolor directo de los bombardeos aéreos.

Esa voz hallará su eco. Suscitardá rencor, porque la muerte provocada por malicia es siempre semillero de desprecios. El valor de la vida es un tesoro irremplazable por cualquier motivo.

Y las más atroces formas inexcusables, parte de ese letargo universal. Será imposible creer que lo sano e inocente de tantas nubes, de tantos ancianos de tantos niños, sentida en las degollinas orgánicas por Hitler y Mussolini, provoca solamente un dolor familiar. No. Estamos en presencia de una tragedia humana. Ese gran crimen, limitado accidentalmente por nuestras fronteras, se proyecta en toda la tierra. Los asesinos serán juzgados interna-

La descomposición en el campo faccioso

En los círculos diplomáticos ha causado sensación el descubrimiento del complot contra Franco

Las tituladas autoridades facciosas han detenido a otros cuatro funcionarios diplomáticos ingleses

LONDRES, 22. — El corresponsal de "Le Figaro" en Londres escribe que "los acontecimientos internos en la España franquista, En San Sebastián y en Burgos, los españoles lamentan cada día más la intervención de los Estados Mayores aleman e italiano, en el asunto español. España a los españoles, es ahora la consigna de todos. En San Sebastián han sido detenidas 200 personas por manifestar sentimientos hostiles contra Italia. Entre los detenidos se encuentran varios oficiales y miembros del Estado Mayor de Franco". — A. E.

Los comentarios de Prensa

Inglés

LONDRES, 22. — Todos los periódicos ponen de relieve los acontecimientos de la España rebelde, y subrayan la desfachatez romántica en su retardo rebeldía.

El "Times" estima que "en primer lugar se precisa aclarar el misterio de la valija".

"Parce confirmarse que los documentos en cuestión fueron puestos en la valija en poder del viceconsejero. ¿Qué mano puso el paquete de planes militares en la valija que el viceconsejero llevó a Francia? Quién fue qui reveló secretamente después la existencia de unos planes militares en la valija consulal a las autoridades rebeldes? No es la primera vez que el alto mando rebelde pierde

documentos importantes. La orientación, tan minuciosamente preparada, tuvo que ser aplazada a último momento. Esta es quizás la razón principal de la paralización de las operaciones. Claro que el gran frío reinante (Continúa en la página 3.)

Córcega no quiere ser más que francesa

Gran incendio en los Inválidos

PARIS, 22. — Esta noche se ha declarado un incendio en el Grand Hotel des Inválidos. Las llamas se han propagado rápidamente. La labor de los bomberos se ha visto extraordinariamente dificultada por haberse helado el agua en las cañeras.

Las brigadas extintoras de numerosas ciudades de París han sido movilizadas para combatir el siniestro, que a media noche había tomado gran incremento.

El principal foco del incendio parece situado en el sótano trasero del Hotel, situada en el bulevar de los Inválidos.

Las pretensiones del fascismo italiano sobre Córcega han exaltado los sentimientos patrióticos de los corsos, que se han manifestado repetidamente exigiendo seguir siendo franceses. Últimamente se han celebrado mitines en contra de las fuerzas anti-italianas en Sartène, cuya es la foto en reproducción, y en París, en la sala Marchais-Berthelot, donde More-Gisbert habló ayer de las luchas seculares de los corsos por su libertad.

Propósito decidido de vencer



No somos solo nosotros, enardecidos por la lucha y convencidos de la verdad de nuestra causa, los que indebidamente arremos en nuboso triunfo. El mundo se va dando cuenta de la fuerza de nuestro entusiasmo y de los soldados de nuestros hermanos que en la zona invadida luchan y mueren contra los invasores italo-alemanes. Y es que la razón y la justicia se imponen por encima de todos los engaños, pretéritos nuestros combatientes en la defensa de las infinitas de la libertad en los frentes y formando un bloque monolítico todos en la solidaridad, fundiéndose por mutuo auxilio de los que se han conjurado contra nosotros.

Manifestaciones de lady Hall en Londres, recién llegada de Barcelona **Nada puede impedir a las fuerzas gubernamentales ganar la guerra**

"Si podemos enviar víveres, la victoria republicana está asegurada"

LONDRES, 22. — Después de una estancia de cuatro días en Barcelona acaba de llegar a Londres lady Hall, esposa de sir Daniel Hall. En una entrevista con los periodistas ha hecho las siguientes declaraciones sobre la situación en Barcelona:

"Nada puede impedir a las fuerzas gubernamentales ganar la guerra. El Gobierno cuenta ahora con un Ejército suficiente con los hombres necesarios. Si nosotros podemos enviar víveres con los aviones, la victoria está asegurada."

Una de las cosas que más ha impresionado a lady Hall es la gran preocupación de la República por los niños: "Después del Ejército, los niños son los primeros y se hace todo lo posible por ellos. En Barcelona,

LOS CABALLEROS DEL IDEAL

Nueva York tributa un gran recibimiento a los voluntarios de las Brigadas Internacionales

NUEVA YORK, 22. — El barco "Auxilia", que acabó de llegar a Nueva York con 325 voluntarios de las Brigadas Internacionales, era esperado en los muelles por una multitudinaria que pasaba de 20.000 personas. Se hizo a los ex combatientes una entusiasta acogida, con salutaciones de bienvenida.

La airosa actitud del alcalde de Nueva York, señor Laguardia

Sin novedad

La actividad operativa registrada en los distintos frentes careció de importancia.

Pedro Forster ha sido asesinado por los nazis

ZURICH, 22. — Pedro Forster, entregado por las autoridades checas a los alemanes, ha sido ejecutado poco horas después de haber sido juzgado y condenado a muerte. Forster se había fugado hace tiempo del campo de concentración de Buchenwald, cerca de Weimar, refugiándose en Checoslovaquia, donde se creía seguro. — A. E.

